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邵阳日报讯 （记者 陈贻贵
通讯员 阳望春 肖天喜） 7 月
24 日上午，“乐享生活·畅游苗乡”
湘桂风情精品旅游推介会在城步举
行。副市长蒋伟出席。

龙胜各族自治县、三江侗族自
治县、通道侗族自治县、资源县、城
步苗族自治县五县一衣带水、山水
相连，自然特色鲜明、民族文化深
厚、旅游资源丰富，并具有较强的互
补性，是区域旅游发展的重要战略
资源地，对中外游客具有极大吸引
力。五县整合少数民族文化和生态
旅游资源，共同打造湘桂风情特色
旅游精品线路，并以此为切入点，进
一步推动两省区四市五县旅游部门
和旅游企业之间的合作，推动湘桂
边旅游区域合作，提升区域旅游核

心竞争力。
推介会上，邵阳市和五县代表

进行了精彩的文旅推介，展示了各
地多姿多彩的文化底蕴、自然美景
和独具地域特色的湘桂风情。活动
现场，发放了旅游宣传资料，以图文
形式展示了两省区四市五县的景区
景点和文旅资源，五县共同签订了
旅游合作联盟协议。

蒋伟说，两省区四市五县的旅
游联盟，是重拾湘桂风情旅游合作
信心的创举，是推进大湘西、大桂林
文旅产业高度融合发展的载体，是
为区域经济发展赋能的手段，是民
族大团结、区域大融合、旅游业大发
展的举措，竭诚邀请广大朋友、社会
各界人士到两省区四市五县旅游观
光、投资发展。

推 进 文 旅 高 度 融 合
赋 能 区 域 经 济 发 展

“乐享生活·畅游苗乡”湘桂风情精品旅游

推介会在城步举行

“我很喜欢胡老师。有一次下雨
天，放学后没带雨伞的我躲在路边，胡
老师看到后开车把我送回了家。”

“我也喜欢胡老师，有一次我感冒
了没来上课，返校后胡老师利用中午
休息时间给我开‘小灶’，补回了被耽
误的课程。”

“那天，我忘记带数学书来学校，
本以为会挨批评，哪知胡老师走到我
身边，摸了摸我的头，并把她的教科书
递给了我。”

一些平凡的日常小事占据了学生
写给隆回县思源实验学校教师胡玲的

“悄悄话”中的大幅篇章，折射出了她
对学生发自内心的爱。“教师对学生的
关爱应当更多体现在教育的智慧里，
教育的细节中。”胡玲认为，在教育孩
子的过程中，有些在成人眼里看起来
是琐碎细小的事情，在成长的孩子心
里却是大事；“柔声细语”在孩子眼里
不见得是师德高尚的体现，但“暴跳如

雷”一定会在他们心里留下阴影。
爱在细节里，德在无人处。胡玲藏

在细节里的师爱赢得了学生的亲近与
尊重，师生关系变得格外和谐。

“老师，你什么时候才会再来？”近
日，当胡玲离开郭丽丽（化名）家时，郭
丽丽拉着胡玲的手轻声问道。“丽丽，
你若想老师了，可以画画，把老师画下
来，下周一同一时间我还会来的，到时
候我要看看丽丽画的胡老师长什么模
样。”胡玲抚摸着孩子的头回答。

郭丽丽是胡玲的送教对象。这个
因先天身体残疾无法到学校就读的
孩子，父母离异，父亲长年在外地打
工，她跟随爷爷奶奶生活。自 4 年前
开展“送教上门”活动后，每周一天、
每天两节课的送教活动，胡玲带给孩
子的除了课堂知识，更多的是关爱。
帮孩子做康复按摩，带她玩弹乒乓球
游戏，锻炼精细动作的协调性，教她
唱歌、画画、认字……4 年里，胡玲细

心关爱郭丽丽，让她的生活里多了一
抹灿烂阳光，稚嫩的脸上有了天真的
笑容。

“文文，你看这次老师给你带来了
什么？”胡玲刚踏进范晓文（化名）的家
门，就急着给她的这个特殊学生一个
惊喜。这次，胡玲给范晓文带去的是一
个生日蛋糕，让范晓文格外高兴。范晓
文是胡玲的另一个送教对象，这个蛋
糕是上周送教上门时，胡玲与孩子的
一个约定。范晓文说他从没过过生日，
好想吃一次蛋糕。

范晓文是个精神与智力均存在障
碍的孩子，她的母亲患有精神疾病，父
亲没读过书，教育方式简单粗暴。缺少
关爱与管教的范晓文不讲卫生，爱讲
粗话，还有攻击性行为。如今在胡玲的
爱心呵护下，已经学会了写名字、数
数，学会了刷牙洗脸，见到老师来上
课，还会主动倒茶、让座。

作为思源实验学校的政教处副主
任，胡玲还担任四年级数学教学与送
教上门工作。她说，工作虽然忙碌，但
也收获了快乐、成就和满足。她获得的

“县优秀教师”“县骨干教师”“县三等
功”“师德标兵”等荣誉，就凝结着她的
大爱、智慧和汗水，折射出她对教育事
业的挚爱。

春 风 化 雨 育 幼 苗
——记隆回县思源实验学校教师胡玲

阳 琼 范晓琳 刘心蕊

近年来，市公安局立足实战，精准
把握毒品犯罪规律特点，通过信息化
手段开展线索挖掘，强化信息研判、交
流协作，积极推广应用先进技术，着力
提升数据应用能力和水平，不断扩大
战果。

为积极顺应大数据时代发展趋
势，市公安局牢固树立“科技就是战斗
力”的理念，大力引入互联网数据服
务，全面提升涉毒线索分析研判能力。

在侦办一起涉毒案件中，民警发
现一伙外省籍嫌疑人专门负责运输毒
品。通过运用大数据分析，办案民警很
快就掌握了该团伙的运输车辆及人员
信息，随后立即与汽车租赁公司联系，
查明运输目的地，利用相关技术，待该
团伙运输毒品车辆进入湖北省某地准
备交易时，果断将所有涉毒人员一网
打尽，成功缴获毒品105公斤。

为了客观掌握毒品滥用情况、追

查制毒窝点、打击毒品犯罪，市公安局
在缉毒执法工作中，积极推广运用污
水毒情监测技术，指导县市区禁毒部
门利用污水验毒溯源开展毒品立案和
吸毒人员排查。在该技术的助力下，
2022年全市破案20起，形成以污水监
测检验打击效果、以打击促进污水毒
品含量下降的良性循环。

市公安局根据毒品案件侦查实战
需求和互联网时代毒品违法犯罪新特
点，整合相关警种部门信息资源，成立
以“情报引领、数据侦查”为导向的禁
毒情报研判中心，通过对毒品犯罪核
心要素的分析研判，全面提升对毒品
犯罪的主动发现能力、侦查经营能力、
办案取证能力。

为进一步提高禁毒情报分析研判
能力，推动禁毒情报和侦查工作的深
度融合，提升核心侦查能力，市公安局
还定期举办战训班，培养禁毒专业情

报力量，不断提升打击效能。
2022 年县市区情报研判骨干集

中培训期间，在结合实战研判时，发现
邵东市仇某军贩毒案、莫某玉贩毒案，
邵阳县刘某明、陈某智贩毒案等案件
的重大线索，在战训班的大力支持下，
3起案件均成功告破。

市公安局主动安排人员常驻云南
公安大情报中心，配合开展涉境毒品
犯罪线索研判，提升民警对涉境毒品
犯罪的发现、预警能力。

此外，市公安局与深圳市南山大
数据中心开展协作，助力两地禁毒情
报交流；邀请浙江省绍兴、嘉兴公安禁
毒部门“走进来”传授新型毒品案件的
侦查、研判方法，通过开拓思路与视
野，不断提升队伍自身研判能力。

坚持科技引领 筑牢战斗堡垒
——全市缉毒执法工作系列报道之二

邵阳日报记者 艾 哲 通讯员 邓琢玲 黄 涛 实习生 颜慧娴

邵阳日报讯 （记者 黄云
通讯员 肖茗兮 蒋琳） 7 月 21
日，我市召开推进农业产业七大工
程之“以竹代塑”工作调度会，听取
全市“以竹代塑”工作进展情况汇报
和企业代表意见建议，聚力推动“以
竹代塑”产业高质量发展。副市长杨
卫平出席。

我市竹资源丰富，目前全市竹
林面积达16.8万公顷，立竹5.62亿
株，年可采原竹 1 亿株，产笋 27.2
万吨。

杨卫平指出，“以竹代塑”是
我市 2023 年发展农业产业的七大
工程之一，发展“以竹代塑”产业
是促进绿色发展、实现“双碳”目
标的具体行动。各级各部门要统
一思想认识，发展竹产业，要从山

上到山脚到山下全过程培育，从
竹头到竹身到竹尾到竹废全方面
利用，从企业到部门到政府全角
度招商，从政策到营商环境到要
素保障全方位支持。

杨卫平说，各县市区要制定详
细的产业发展、优化规划，进一步整
合资源，加强要素保障，做好资金统
筹、科技支撑、精细管理等工作，促
进“以竹代塑”产业有序发展。林业
要联合农业、商务、住建、交通、财政
等部门，制定支持竹产业发展的相
关政策，加快工作实施进度，推动竹
产业相关重大项目落实落地。要成
立竹产业发展协会，主动探索竹产
业发展新方式、新业态，不断引进新
技术、新工艺，促进产品升级换代，
推动产业可持续发展。

推动“以竹代塑”产业高质量发展

邵阳日报讯（记者 伍洁 通讯员
肖胜男） 7月21日，民进邵阳市委会
开展“凝心铸魂强根基、团结奋进新
征程”主题教育暨“五学两助”活动。
市政协副主席、民进邵阳市委会主委
刘承智出席活动并作动员讲话。

活动观看了《大道薪传——民进
篇》宣传片；学习了《深刻认识做好新
形势下统战工作的重大意义》《推进协
商民主广泛多层制度化发展》、习近平
总书记关于新型政党制度的重要论述
等主题教育专题学习资料和《民进邵

阳市委会开展“凝心铸魂强根基、团结
奋进新征程”主题教育暨扎实推进“五
学两助”活动实施方案》；举办了参政
议政和社情民意信息专题讲座。

刘承智说，开展主题教育是深刻领
悟“两个确立”决定性意义，进一步坚持
正确政治方向，筑牢共同思想政治基础
的必然要求；是凝心聚力为实现中共二
十大确定的中心任务，团结奋进新征
程、建功新时代，实现中华民族伟大复
兴使命任务的迫切需要；是提升能力素
质，全面加强新时代中国特色社会主义

参政党建设的重大举措。
刘承智指出，全市各级民进组织

要牢牢把握“学思想、强根基、重履职、
建新功”的总要求，坚持用习近平新时
代中国特色社会主义思想武装头脑、
指导实践、推动工作，坚持学思用贯
通、知信行统一，结合中共湖南省委统
战部“五学两助”活动，抓实理论学习、
调查研究、助力发展、检视整改、建章
立制等重点任务，做到相互贯通、有机
融合、一体推进，确保主题教育取得实
实在在的成效。

确保主题教育取得实实在在的成效

邵阳日报讯 （记者 杨吉
通讯员 黄铭） 7月20日，湘西土
家族苗族自治州政协副主席印钊率
调研组到我市考察物业专项维修资
金管理工作。市政协副主席伍先明
参加考察交流活动。

当日上午，调研组先后到江南
世家小区、和兴怡景小区、市住建局
等地考察，实地察看房屋共用部位、
共用设施设备维修及专项维修资金
使用申请工作流程等情况，查阅相
关资料，并听取邵阳市物业专项维
修资金管理手机客户端基本情况介
绍，详细了解我市小区物业管理、物
业企业运营、物业专项维修资金管

理等方面情况。
在随后召开的座谈会上，伍先

明简要介绍了我市物业专项维修资
金管理工作开展情况。市住建局负
责人结合工作实际，详细介绍了邵
阳的工作经验和做法，并通过案例
进行说明。

印钊对邵阳在物业专项维修资
金管理工作方面的做法给予赞赏。他
表示，将把邵阳的好经验、好做法带
回去，结合实际创新发展，让邵阳经
验在湘西州结出硕果。同时希望两地
继续加强联系沟通，相互促进，共同
提高，为住房维修资金监管工作更加
科学化、规范化做出积极努力。

湘西州政协调研组来邵考察交流

7月20日，城步苗族自治县乐动体育城北馆，篮球训练夏令营初级班

的学员在进行绕锥筒S形运球训练。暑假期间，该县许多小朋友参加篮球

训练夏令营，在运动健身中快乐度过假期。

邵阳日报通讯员 严钦龙 阳剑 摄影报道

7 月 21 日，明媚

的阳光下，隆回县六

都寨镇明德村一派丰

收景象，村民们在田

间劳作抢收成熟的烟

叶。该村积极推进经

济结构调整，因地制

宜鼓励村民种植水稻

和烤烟，推广烟稻轮

作和蔬菜种植，带动

村民增收致富。

邵阳日报通讯员

石爱萍 摄


